

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
Ciudad Universitaria, 20 de marzo de 2014.



EDUCACIÓN

Estatal: Promueve la UAEM crear otros cinco centros de investigación

Nacional: En bachillerato, modelo educativo vertical, poco flexible y con viejos hábitos: estudio

Internacional: Resistencia del cerebro al estrés previene el Alzheimer

SALUD

Nacional: Sin utilizar, recursos del Seguro Popular para atender enfermedades de alto costo

ECONOMÍA

Estatal: Con presencia de Peña Nieto inauguran obras en autopista

Nacional: Está garantizada la solvencia financiera del Infonavit: Murat

Internacional: Reduce la Fed en 10 mil mdd sus estímulos; hay pesimismo mundial

POLÍTICA

Estatal: Crean madres el Frente de Víctimas en Morelos

Nacional: Escandalosa impunidad a cuatro años del asesinato de alumnos del *Tec*: AI

Internacional: Detienen a alcalde opositor y se eleva a 31 la cifra de muertos en Venezuela

EDUCACIÓN

Estatal:

Promueve la UAEM crear otros cinco centros de investigación

En concordancia con las políticas institucionales y el Programa Institucional de Desarrollo, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) gestionará la creación de cinco nuevos centros de investigación, informó Gustavo Urquiza Beltrán, secretario de investigación de la máxima casa de estudios de Morelos. El funcionario adelantó que se trabaja en los proyectos de creación del Centro Multidisciplinario en Psicología; el Centro de Investigación en Derecho, Ciencias Sociales y Administrativas; el Centro de Investigación en Ciencias Básicas; el Centro de Investigación en Humanidades y el Centro de Investigación en Artes. Actualmente la UAEM cuenta con cinco centros de investigación: el Centro de Investigaciones Biológicas; el Centro de Biodiversidad y Conservación; el Centro de Investigación en Biotecnología; el Centro de Investigación en Ingeniería y Ciencias Aplicadas, y el Centro de Investigación en Química. El secretario de investigación de la UAEM, Gustavo Urquiza, informó que se pretende que al final del rectorado de Alejandro Vera Jiménez, se tenga en la máxima casa de estudios morelense el doble de profesores investigadores, así como cumplir con la tercera misión de la UAEM, que es la transferencia del conocimiento a la sociedad.

La Unión de Morelos, p.12, (Salvador Rivera).

Coloca la UAEM primera piedra de claustro universitario en Axochiapan

Impulsar los claustros y diseminarlos en la geografía de Morelos, tiene como objetivo primordial que los universitarios se vuelvan a enamorar del trabajo comunitario y del servicio social universitario, afirmó Jesús Alejandro Vera Jiménez, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), al subrayar que la desigualdad es el caldo de cultivo para la descomposición del tejido social. El pasado 15 de marzo, el gobernador de Morelos, Graco Ramírez, el rector Alejandro Vera y Rodolfo Domínguez Alarcón, presidente municipal de Axochiapan, colocaron la primera piedra del claustro con el que se beneficiará a mil 200 alumnos de la región, en un terreno de 3 hectáreas donado por Cipriano Contreras. "Con esto, estamos creando condiciones para que en Morelos emerja una sociedad fraterna, solidaria, generosa, justa en la que la dignidad de la personas sea apreciada y se cultive una sociedad dispuesta a erradicar la desigualdad porque sabe que es ella el caldo de cultivo de la descomposición social", concluyó el rector Vera Jiménez.

Campus Milenio, p.14, (Redacción).

<http://www.campusmilenio.com.mx/index.php/template/informacion/noticias/item/1401-coloca-la-uaem-primer-piedra-de-claustro-universitario-en-axochiapan>

La UAEM colocará gratis dispositivo intrauterino en universitarias

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), a través del Centro Médico Universitario, iniciará entre las universitarias con vida sexual activa, la campaña de colocación gratuita del dispositivo "Mirena" para prevenir el embarazo. "Mirena" es un sistema intrauterino liberador de levonorgestrel, una hormona similar a la progesterona que se encuentra en algunas de las pastillas anticonceptivas y funciona bloqueando el paso de los espermatozoides y repartiendo pequeñas dosis de hormonas al útero. Consiste en un pequeño dispositivo de plástico en forma de "T" llamado Endoceptivo, que es insertado dentro de la cavidad uterina; su tamaño es de 3.2 por 3.2 centímetros y tiene una apariencia muy parecida a la de un dispositivo intrauterino. Sobre su brazo vertical presenta una cápsula que contiene 52 mg de la hormona levonorgestrel, que es liberada dentro de la cavidad uterina en pequeñas cantidades durante un período de cinco años y en forma local ejerce su acción. La directora del Centro Médico Universitario, Alicia Xóchitl Chávez Gómez, adelantó que el costo comercial del dispositivo "Mirena" está entre los tres mil 500 pesos, sin embargo, la campaña para su colocación será gratuito con fecha del 24 al 28 de marzo.

La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera) y **El Sol de Cuernavaca**, p.7, (Mónica González).

Cuatro medallas de plata para Morelos en la Olimpiada de Química

La delegación de Morelos que participó en la XXIII Olimpiada de Química de este año, ganó cinco medallas, cuatro de plata y una más de bronce. La Academia de Ciencias de Morelos dio a conocer los resultados positivos para el representativo morelense, en la justa que se desarrolló en la ciudad de México, en la que contendieron los mejores estudiantes de prácticamente todas las entidades del país. De acuerdo con los datos dados a conocer por la Academia Mexicana de Ciencias, en esta olimpiada cada estado puede inscribir un total de seis estudiantes para que compitan ya sea en el nivel B o en el nivel A. "La competencia consiste en la presentación de tres exámenes de carácter teórico; una vez calificados estos exámenes, los 60 mejores alumnos de cada nivel avanzan para la presentación de un examen experimental. Con el promedio de los cuatro exámenes aplicados se definen a los ganadores del certamen." La Academia morelense dio a conocer los nombres de los jóvenes que trajeron buenos resultados a la entidad. En el nivel B, el estudiante del CBTIS 76 Javier Emilio Salas Catonga obtuvo un certificado de participación; la alumna de la Escuela de Técnicos

Laboratoristas de la UAEM, Laura Beatriz Castro Gómez, ganó medalla de bronce; y Fernando Hernández Gual, del Colegio Teresa Martín de Cuautla, ganó medalla de plata. En este nivel concursaron 102 estudiantes.

La Unión de Morelos, 14, (Tlaulli Preciado).

Alumnos de la Preparatoria Diurna No.1 de la UAEM elaboran libros artesanales para fomentar el hábito de lectura

Estudiantes de la Preparatoria Diurna No.1 "Bernabe L. De Elías" de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), participaron en un taller de realización de libros artesanales con el objetivo de fomentar el hábito de la lectura. Georgina Salazar Hernández, profesora de filosofía, artes y sociales de la preparatoria en mención, informó que este taller fue impartido con el apoyo de la editorial "La Cartonera" a los alumnos de dicha unidad académica, para que realizaran un artículo atractivo que exponga de forma organizada y coherente, diversos textos en los que apliquen sus conocimientos obtenidos en el área de expresión oral y escrita. Agregó que estas actividades forman parte del programa de celebración del 75 aniversario de la Preparatoria No 1, además de ser una de las estrategias de promoción de lectura para jóvenes.

La Unión de Morelos, p.27, (Sin firma).

Analiza el CIICAp restaurar estatua de Emiliano Zapata con materiales anticorrosivos

El Centro de Investigación en Ingeniería y Ciencias Aplicadas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (CIICAp-UAEM), analiza la forma de restaurar con material anticorrosivo la estatua de Emiliano Zapata que se encuentra a la entrada de la torre de rectoría. Jorge Uruchurtu Chavarín, profesor investigador del CIICAp, informó que actualmente estudian los materiales de la estatua para determinar la mejor forma de restauración que se le daría. En este trabajo de restauración participan alumnos de licenciatura y posgrado del CIICAp, para conocer que materiales utilizaron en la estatua, pues en un principio se pensaba realizar un recubrimiento de pintura más natural con los colores que ya tiene, sin embargo, la estatua requiere varias reparaciones porque encintraron que la figura está hueca y tiene agua estancada, lo que provoca que se esté perforando.

La Unión de Morelos, p.27, (Sin firma).

Fortalecen vinculación Facultad de Ciencias Agropecuaria y Ejidatarios de San Antón

Maíz, frijos, chí y calabaza, son algunos de los productos que se sembrarán con apoyo de la Facultad de Ciencias Agropecuarias de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) derivado del convenio con el Ayuntamiento de Cuernavaca, el cual beneficiará principalmente a ejidatarios de San Antón. El director de dicha unidad académica José Eduardo Bautista Rodríguez, informó que ya se ha tenido contacto con campesinos del lugar y en conjunto con las autoridades universitarias por lo que se establecerán parcelas demostrativas que servirán de guía para mejorar sus cultivos. "Ya teníamos un convenio con los ejidatarios, sólo faltaba reactivarlo para trabajar de manera conjunta, pues nos están pidiendo apoyo principalmente en la producción de maíz de alto contenido proteínico y de alta productividad", dijo. Bautista Rodríguez dijo que en el proyecto estarían participando investigadores de tiempo completo de la UAEM, que han realizado investigaciones sobre el mejoramiento del maíz, además de alumnos interesados en la siembra.

La Unión de Morelos, p.27, (Sin firma).

Realiza UAEM e IMIPE campaña por la transparencia

Como parte de las actividades que la Dirección de Transparencia de la Universidad Autónoma de Estado de Morelos (UAEM), realizadas desde el año pasado, se llevó a cabo una sesión más de la campaña *La UAEM por la transparencia*. Rosalía Jiménez Duque, directora de Transparencia, dijo que la UAEM es referente en materia de transparencia en Morelos, de acuerdo con información del propio Instituto Morelense de Información Pública y Estadística (IMIPE), ya que es el sujeto que más información publica. *La UAEM por la Transparencia* tiene como finalidad sembrar en los jóvenes la inquietud y preguntar en qué consiste la transparencia y para qué sirve, que sepan qué pueden preguntar y hacer uso del Derecho de Acceso a la Información sobre diferentes temas relacionados con la institución", explicó Jiménez Duque.

El Caudillo de Morelos, p.6.

Nacional:

En bachillerato, modelo educativo vertical, poco flexible y con viejos hábitos: estudio

Un modelo educativo vertical, poco flexible y con viejos hábitos es parte de los problemas que enfrenta el bachillerato en México, el cual atiende a cerca de 4.5 millones de jóvenes en 33 subsistemas de 16 mil planteles. Con un padrón de 288 mil profesores, se detectó que un número considerable de éstos tiene una formación disciplinar y pedagógica endeble y una actualización deficiente y poco estructurada.

La Jornada, p.36, (Laura Poy Solano).

Diseñan robots con inteligencia artificial para manufactura

Investigadores del Cinvestav Unidad Saltillo desarrollan equipos robóticos para manufactura inteligentes, con la que es posible fabricar diferentes productos sin cambiar el hardware o celdas de manufactura y que además no necesitan de un operador en la estación de trabajo. Ismael López Juárez, investigador del Grupo de Robótica y Manufactura Avanzada (Gryma) del Centro de Investigación y de Estudios Avanzados Unidad Saltillo, explicó que la industria requiere hacer varios productos, incluso con distintos materiales, todo con las mismas estaciones de trabajo, por lo que se valen del sistema conocido como manufactura flexible.

La Crónica de Hoy, (Reacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/822806.html>

Apuestan por la protección al medio ambiente a través de la ciencia

Como parte de la cultura integral del manejo responsable de los residuos sólidos, la Asociación Nacional de la Industria Química (ANIQ) y la Comisión de la Industria del Plástico (CIPRES), aplaude el esfuerzo realizado por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y se congratula con la puesta en marcha de proyectos que buscan la protección del medio ambiente, como la creación del prototipo REPSO1, una máquina capaz de transformar el poliestireno expandido (unicel) en materia prima útil para su reúso. CIPRES trabaja firmemente por inculcar en la sociedad una cultura integral del manejo adecuado de los residuos sólidos y eliminar la idea de que el poliestireno (unicel) no puede reciclarse.

La Crónica de Hoy, (Bertha Sola), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/822682.html>

Descubren en mexicanos gen de alto riesgo para diabetes tipo 2

Un amplio sector de los mexicanos tiene un gen que favorece la expresión de la diabetes tipo 2. Se trata del transportador SLC16-A11, que participa en la acumulación anormal de lípidos, particularmente triglicéridos, y es frecuente entre un amplio grupo mestizo del país. Los hallazgos de esta investigación fueron publicados en la revista *Nature*. María Teresa Tusié Luna, académica del Instituto de Investigaciones Biomédicas (IIB) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) e integrante del grupo científico, explicó que la identificación de este gen se logró gracias a un mapeo genómico. Se trata de un hallazgo de particular importancia, porque es el gen de mayor contribución para riesgo de diabetes en nuestra población.

La Jornada, p.2, (Emir Olivares Alonso).

Internacional:

Resistencia del cerebro al estrés previene el Alzheimer

La resistencia que opone el cerebro al estrés sirve para conservar la capacidad cognitiva y evita el envejecimiento de las neuronas y el desarrollo de Alzheimer o demencia, según un estudio publicado hoy en la revista *Nature*. Un equipo de científicos liderado por Tao Lu, del departamento de Genética de la Universidad de Harvard (EU), analizó la composición de muestras de cerebros de personas fallecidas que se habían sometido en vida a evaluaciones neuropsiquiátricas.

El Universal, (EFE), <http://www.eluniversal.com.mx/ciencia/2014/resistencia-cerebro-estres-alzheimer-85146.html>

SALUD

Nacional:

Sin utilizar, recursos del Seguro Popular para atender enfermedades de alto costo

El Seguro Popular sigue sin garantizar el acceso efectivo a la salud, a pesar de contar con el dinero para ello. Desde 2012 se autorizó la cobertura de tres enfermedades de alto costo: trasplante de riñón en menores de 18 años, hepatitis C y cáncer de ovario, colon y recto. Sin embargo, hasta ahora ninguna persona se ha beneficiado de los tratamientos para estas enfermedades, reconoce el informe de resultados 2013 del Sistema de Protección Social en Salud (SPSS). Una de las causas principales de esa falta de prestación de servicios a los afiliados con alguno de esos males es que, a pesar de que han transcurrido casi dos años desde su inclusión en el Fondo de Protección contra Gastos Catastróficos (FPGC), no hay hospitales acreditados por el SPSS donde los pacientes puedan recibir la atención médica.

La Jornada, p.37, (Ángeles Cruz Martínez).

Frente frío 44 causará lluvias en gran parte del país

La asociación del aire frío con el sistema frontal 44 provocará lluvias ligeras a moderadas en el noreste, oriente y centro del país, reportó el Servicio Meteorológico Nacional (SMN). Estas condiciones causarán un ligero descenso de temperaturas con vientos del norte de hasta 40 kilómetros por hora sobre el litoral del Golfo de México, Istmo y Golfo de Tehuantepec, indicó el organismo dependiente de la Comisión Nacional del Agua (Conagua).

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/822865.html>

Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/estados/Frente-frio-afectara-noroeste_0_265173545.html

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/2014/frente-frio-44-causara-lluvias-en-gran-parte-del-pais-996662.html>

Varicela, contagiosa, muy contagiosa

La constante comezón por las ronchitas rojas en toda la piel, junto con la fiebre y el malestar general, característicos en un menor contagiado por el virus de la varicela requiere de un plan de recuperación, que evite complicaciones cutáneas como lesiones e infecciones, señaló el doctor Dr. Felipe Aguilar Ituarte, ex jefe de la Unidad de Investigación Clínica en Vacunas del Hospital Infantil de México Federico Gómez. Con una alta incidencia de aparición en la niñez, la varicela es una enfermedad originada por el virus de la varicela zoster, la cual provoca erupciones vesiculares en la piel de los pequeños, así como malestar general y fiebre. Aunque por lo general el curso de la infección es benigno, siempre existe la posibilidad de que se presenten complicaciones como neumonía, daño cerebral (encefalitis) e incluso la muerte, advirtió el infectólogo.

La Crónica de Hoy, (Bertha Sola), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/822677.html>

ECONOMÍA

Estatal:

Con presencia de Peña Nieto inauguran obras en autopista

El presidente Enrique Peña Nieto y los gobernadores de Morelos y estado de México, Graco Ramírez y Eruviel Ávila Villegas, inauguraron ayer la autopista Amecameca-Cuautla, que beneficiará a más de un millón 100 mil habitantes de 11 municipios morelenses y mexiquenses. Esta obra, explicó el mandatario federal, moderniza la comunicación entre el estado de México y el de Morelos, además de permitir un mejor intercambio comercial y turístico, la generación de empleos y la posibilidad de nuevos proyectos económicos que generen desarrollo y fue construida con una inversión de mil 630 millones de pesos. El gobernador Graco Ramírez precisó que la obra complementa el objetivo de generar 6,000 nuevos empleos y el impulso de actividades industriales y agroindustriales en los municipios de los Altos de Morelos y la región Oriente.

La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia); **La Unión de Morelos**, p.2 y 3, (Sin firma); **Diario de Morelos**, p.3, (Carlos Soberanes) y **El Sol de Cuernavaca**, (Andrés Lagunas),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3329338.htm>

El Regional del Sur, (Guadalupe Flores),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=52558:suma-esfuerzos-pena-con-graco-&catid=42:local&Itemid=63

La Jornada, p.10, (Rosa Elvira Vargas).

La Crónica de Hoy, (Cecilia Téllez), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/822845.html>.

Anuncian construcción de viaducto en Libramiento de Cuernavaca

Tras inaugurar la autopista Amecameca-Cuautla, el presidente Enrique Peña Nieto confirmó la construcción del Viaducto Elevado del Libramiento de Cuernavaca y una vía rápida del Periférico a Tlalpan, en la Ciudad de México, para mejorar la conectividad de Morelos e impulsar la generación de empleos y el crecimiento económico.

La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia); **Diario de Morelos**, p.3, (Carlos Soberanes).

La Jornada, p.10, (Rosa Elvira Vargas).

La Crónica de Hoy, (Cecilia Téllez), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/822845.html>.

Inauguran Jardines de México con espectáculos culturales

Junto con el presidente Enrique Peña Nieto, el gobernador Graco Ramírez inauguró el desarrollo Jardines de México, situado a un costado del Lago de Tequesquitengo, en el municipio de Jojutla. Jardines de México está conformado por espacios temáticos de flora: Estilo Italiano, Estilo Japonés, Jardín de Cactáceas, Laberinto de los Sentidos, Jardín Cuatro Primaveras, Jardín Tropical, Abanico de Flores y una extensión para infantes denominado "ConSentidos". El desarrollo tuvo una inversión privada de 600 millones de pesos, creará 600 empleos; en el lugar se aplican técnicas y prácticas sustentables que propiciarán la colaboración entre productores ornamentales y el público asistente; se espera una afluencia de 500 mil personas al año.

La Jornada Morelos, p.14, (Jorge Sifuentes); **La Unión de Morelos**, p.3, (Sin firma); **Diario de Morelos**, p.2, (Marcela García) y **El Sol de Cuernavaca**, (La Redacción),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3329328.htm>

Arranca programa de apoyo para compra de gas doméstico para las jefas de familia

La presidenta municipal de Jiutepec, Silvia Salazar Hernández, inició el programa de apoyo económico para la adquisición de gas doméstico para las familias de escasos recursos del municipio de Jiutepec, mediante el cual familias en situación de pobreza podrán acceder a un recurso trimestral de 500 pesos, para la compra del gas. Silvia Salazar Hernández informó que el programa tiene como finalidad que las familias puedan contar con lo más elemental, como es una alimentación adecuada, y destacó que muchas familias en situación de pobreza no pueden acceder a su alimentación básica por falta de recursos para adquirir el gas doméstico.

Detalló que en esta primera etapa se inscribirán 100 jefas de familia, cifra que cada trimestre aumentará durante el año hasta llegar a las 400 y de este modo el siguiente año cumplir con la meta de 1,000 jefas de familia.

La Jornada Morelos, p.11, (Oswaldo Salazar).

En crisis, 33 sistemas operadores de agua

El secretario Ejecutivo de la Comisión Estatal del Agua (CEA), Juan Carlos Valencia Vargas, reconoció que los 33 sistemas operadores del agua en Morelos están en "quiebra", debido a que mantienen adeudos millonarios con la Comisión Federal de Electricidad, por lo que en cualquier momento se puede suspender el servicio en los municipios con mayor problemática financiera. Indicó que a pesar de que las condiciones serán complicadas este año por las pocas lluvias que se esperan, está garantizado el suministro del vital líquido en esta temporada a la población.

Diario de Morelos, p.4, (Florencio Hernández) y **El Sol de Cuernavaca**, (Mónica González), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3329335.htm>

Presentan campaña para incitar el pago del agua

Llevar mil litros de agua hasta las casas cuesta aproximadamente diez pesos, pero la población sólo paga 2.5 pesos; 30 por ciento del agua se desperdicia en fugas, ya sean domiciliarias o en las redes y sólo uno de cada tres litros de agua que se extraen de las fuentes de abastecimiento generan un ingreso, afirmó tajante Juan Carlos Valencia Vargas, secretario ejecutivo de la Comisión Estatal del Agua (CEA). En rueda de prensa, el funcionario estatal, en el marco de la celebración del Día Mundial del Agua -22 de marzo-, presentó la campaña: "¿Y tú, qué valor le das al agua?", que busca crear conciencia entre la población sobre la importancia del pago de los servicios de agua potable, drenaje y saneamiento. Afirmó que la campaña será a través de spots de radio y televisión, publicidad en rutas, publicaciones en redes sociales, calcomanías y otros artículos promocionales.

La Jornada Morelos, p.11, (Raúl Morales); **La Unión de Morelos**, p.18, (Sin firma); **Diario de Morelos**, p.9, (DDM Redacción) y **El Regional del Sur**, (Estrella Pedroza), http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=52566:presenta-cea-campana-para-celebrar-dia-mundial-del-agua&catid=42:local&Itemid=63

Nacional:

Está garantizada la solvencia financiera del Infonavit: Murat

Una vez que entre en vigor la reforma que creó el seguro de desempleo, los recursos de la "subcuenta mixta", en la que se depositarán los fondos para financiar ese beneficio, serán manejados en una sociedad de inversión –cuyos rendimientos fluctúan conforme a los movimientos de los mercados financieros–, informó Alejandro Murat Hinojosa, director del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit). El nuevo seguro de desempleo, avalado el pasado martes en la Cámara de Diputados, será financiado principalmente con parte de las aportaciones que hacen los trabajadores al Infonavit, al que enteran 5 por ciento de su salario.

La Jornada, p.,3 (Roberto González Amador).

Contempla millonarias sanciones una versión de ley secundaria

La versión más reciente del proyecto de ley secundaria para la reforma en telecomunicaciones propone que el Instituto Federal de Telecomunicaciones (Ifotel) sancione a las empresas con multas de hasta 11 mil millones de pesos por incumplir la ley, lo que representa un aumento de más de 2 mil por ciento con respecto a la multa máxima de 4.5 millones de pesos que podía proponer la extinta Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofotel). El proyecto, del cual la Crónica obtuvo una copia, plantea sancionar a las empresas con 614 mil veces el salario mínimo o el 10 por ciento de los ingresos de los operadores que reincidan en violaciones a la ley. "Desconozco el proyecto que se ha filtrado en los medios, pero la aplicación de multas más elevadas sería una herramienta muy deseable para el instituto", opinó Adolfo Cuevas, comisionado del Ifotel.^[1]

La Crónica de Hoy, (Adrián Arias). <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/822768.html>

Estima la Canacope baja de 107 mil repecos

En conferencia, Gerardo López, presidente del organismo, mencionó que 87 por ciento de los casi 356 mil pequeños comerciantes aún se consideran dentro del Régimen de Pequeños Contribuyentes (Repecos), el cual fue sustituido por el RIF, y sólo uno de cada 10 negocios tradicionales tiene computadora, de acuerdo a resultados de un sondeo realizado. "Para el grueso de los dueños y encargados de las micro y pequeñas empresas, aún no identifican plenamente la modificación del régimen fiscal, lo cual está asociado a la poca información existente y a la falta de difusión en los medios de comunicación social", explicó el directivo.

La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/822771.html>

Milenio, (Luis Moreno),
http://www.milenio.com/negocios/regimen_de_incorporacion_fiscal-SAT-pequenos_comercios-Canacope_0_265173740.html

No más prórrogas para migrar a factura electrónica: SAT

a no hay prórrogas para que los contribuyentes con ingresos anuales de hasta 500 mil pesos migren a la factura electrónica, pues el plazo vence el próximo 31 de marzo, recordó el Servicio de Administración Tributaria (SAT). De acuerdo con la autoridad fiscal, a partir del 1 de abril los contribuyentes que utilizan el esquema de facturación anterior a 2011, denominado Comprobante Fiscal Digital o comprobantes impresos, deben migrar al Comprobante Fiscal Digital por Internet (CFDI).

La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/822769.html>

Milenio, (sin firma),
http://www.milenio.com/negocios/SAT-factura_electronica-CFDI-comprobante_impreso_0_265173865.html

La reforma permitirá que las Afores ofrezcan mayores rendimientos y cobren menos comisiones: Amafore

Los cambios en la Ley del Sistema de Ahorro para el Retiro, aprobadas por la Cámara de Diputados, fortalecerá el sistema de pensiones y fomentará la sana competencia en el sector, aseguró la Asociación Mexicana de Administradoras de Fondos para el Retiro (Amafore). En un comunicado, la reforma permitirá crear incentivos para que las Afores ofrezcan mayores rendimientos y cobren menos comisiones. Para la Asociación los principales cambios al SAR están el incentivo a las Administradoras de Fondos para el Retiro (Afores) para aumentar aún más el rendimiento de los recursos invertidos mediante una nueva estructura de comisiones que incorpora un componente por rendimiento.

La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/822770.html>

Milenio, (Braulio Carbajal),
http://www.milenio.com/negocios/Afore-cobrarán-base-rendimiento_0_265773429.html

Afore reciben \$970 millones en comisiones de cuentas no asignadas

En el Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR) gravitan 75 mil 253.4 millones de pesos de 10.6 millones de cuentas de trabajadores que no generan ningún movimiento y sus titulares no han elegido Administradora de Fondos para el Retiro (Afore). El manejo de esas cuentas y los recursos que involucran generaron en 2013 comisiones por más de 970 millones de pesos para las Afore que las operan. De acuerdo con informes de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), las "cuentas no asignadas", que se elevan a 10.6 millones, "pagan la misma comisión que una cuenta registrada, sin recibir ningún servicio". Tan severo se presenta este problema que el organismo lamentó que en 2013 sólo se registraron medio millón de 10.6 millones de cuentas no asignadas.

La Jornada, p.26, (Víctor Cardoso).

Debe Oceanografía crédito a Banorte por 40 millones de dls

El grupo financiero Banorte realizó un préstamo por 40 millones de dólares a la empresa de servicios petroleros Oceanografía, de acuerdo con información difundida por la agencia de noticias Reuters. Incluso, en días pasados el titular de la Secretaría de Hacienda, Luis Videgaray, había revelado que otros dos institutos financieros (además de Banamex) tenían créditos con la firma acusada de presunto fraude, pero que hasta el momento no habían informado de problemas por los créditos otorgados. Según la agencia de noticias, fuentes cercanas al banco y a Oceanografía, Banorte está en proceso de provisionar el crédito (tomar medidas en caso de un impago), pero "todo va a depender de lo que ocurra con la firma contratista de la petrolera estatal Pemex".

La Crónica de Hoy, (Agencias), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/822775.html>

Milenio, (Reuters),
http://www.milenio.com/negocios/Oceanografia-caso_Oceanografia-fraude_de_Oceanografia_0_265173841.html

Prevén agropecuarios que precio del limón baje a 25 pesos

El presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA), Bejamín Grayeb, comentó que si bien se espera una reducción en el precio del kilogramo de limón para finales de marzo o principios de abril, difícilmente llegará al antiguo precio de entre 10 y 12 pesos e incluso podría estabilizarse en 25 pesos. En entrevista, el representante del sector agropecuario dijo que aunque ya empieza a bajar el precio del cítrico, "no creo que baje tanto como en otros años que estaba a 10 ó 12 pesos el kilo".

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/822726.html>

Canacope pide investigar posible acaparamiento de limón

El presidente de la Cámara de Comercio, Servicios y Turismo en Pequeño (Canacope), Gerardo López, hizo un llamado a la Comisión Federal de Competencia Económica para que investigue el caso del precio del

limón, ya que su alza puede obedecer a acaparamiento o manipulación por parte de centros de abasto. Lo anterior, argumentó, toda vez que en los campos de producción se paga entre 15 y 18 pesos el kilogramo del cítrico, y su comportamiento al alza es totalmente atípico en comparación con otros años.

Milenio, (Notimex),

http://www.milenio.com/negocios/Canacope-investigacion-acaparamiento-limon_0_265173938.html

Trabajo doméstico equivale al 19.7% del PIB: Inegi

El valor económico del trabajo no remunerado doméstico y de cuidados fue de poco más de 3 billones de pesos, lo que representó el 19.7% del PIB, de acuerdo con los resultados de la "Cuenta Satélite del Trabajo No Remunerado de los Hogares de México, 2012" que elabora el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). La mayor parte de las labores domésticas y de cuidados las realizaron las mujeres, con el 78.3% del tiempo que los hogares destinaron a estas actividades, que corresponde, a su vez, al 76.1% si se habla en términos del valor económico.

El Universal, (Rubén Migueles Tenorio),

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-carretera/2014/trabajo-domestico-inegi-pib-996686.html>

Mínima baja en BMV tras los anuncios de la FED

La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) registra una baja de 0.26 por ciento, tras los anuncios de la Reserva Federal (FED, sus siglas en inglés) de Estados Unidos respecto a su programa de compra de bonos. En los primeros minutos de actividad en el mercado local, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) se sitúa en 38 mil 708.79 unidades, con 101.95 puntos menos respecto al cierre previo, donde destacan las bajas de América Móvil y Walmart, de 0.69 y 0.40 por ciento, respectivamente.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/822868.html>

Internacional:

Reduce la Fed en 10 mil mdd sus estímulos; hay pesimismo mundial

El Comité de Mercado Abierto de la Reserva Federal anunció una reducción de diez mil millones de dólares mensuales a su política de estímulo económico y mantuvo sin cambios la tasa de fondos federales. El banco central estadounidense cambió asimismo la regla para determinar una eventual alza de las tasas de interés a corto plazo, con la eliminación del rasero basado en la tasa de desempleo, a favor de un abanico de indicadores laborales. "La información recibida desde que el Comité se reunió en enero indica que el crecimiento de la actividad económica se desaceleró durante los meses de invierno, debido en parte a las condiciones meteorológicas adversas", señaló.

La Crónica de Hoy, (NTX en Washington), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/822763.html>

POLÍTICA

Estatal:

Crean madres el Frente de Víctimas en Morelos

Madres de jóvenes que han sido víctimas del delito anunciaron la conformación del Frente de Víctimas en Morelos, ante la incapacidad de las autoridades por resolver sus demandas de justicia, al tiempo de anunciar que no participarán en la marcha del próximo 1 de abril, debido a que "hay muchos intereses de por medio, ya que el evento se ha politizado". Ana Luisa Garduño Juárez, mamá de la joven desaparecida Ana Karen Huicochea, quien fue asesinada en Burgos, dijo que la decisión de conformar esta organización con todas las víctimas, surge a raíz de que no han tenido el apoyo ni el respaldo de las autoridades para resolver sus casos, pese a que se han presentado las pruebas y elementos para dar con los responsables.

La Jornada Morelos, p.12, (Oswaldo Salazar); **Diario de Morelos**, p.11, (DDM Staff); **La Unión de Morelos**, p.5, (Ana Lilia Mata) y **El Sol de Cuernavaca**, (Mónica González), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3329337.htm>

El Regional del Sur, (Estrella Pedroza),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=52557:integran-frente-de-victimas-para-exigir-justicia-y-resultados-&catid=42:local&Itemid=63

Piden integrantes de Antorcha Campesina servicios públicos

Integrantes del Movimiento Antorcha Campesina se manifestaron por las principales calles de Cuernavaca, para exigir servicios públicos para varias zonas de la entidad, además del cumplimiento de la construcción de una Preparatoria en el municipio de Emiliano Zapata. Ayer al medio día, cientos de inconformes, entre los que figuraban familias desalojadas de El Texcal, estudiantes y padres de familia de la Preparatoria Ejército

Libertador del Sur, ubicada en el municipio de Emiliano Zapata, y pobladores de 17 municipios de la entidad, llegaron a la capital de Morelos con pancartas y consignas como "Graco haz caso, tu gobierno es un fracaso", los manifestantes denunciaron el incumplimiento de las autoridades estatales.

El Regional del Sur, (Estrella Pedroza),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=52561:piden-integrantes-de-antorcha-campesina-servicios-publicos-&catid=42:local&Itemid=63

Bloquean el museo y la zona arqueológica de Xochicalco

Cientos de comuneros de Tetlama y Miacatlán bloquean los accesos a la zona arqueológica y al museo de sitio de Xochicalco en demanda de que la directora del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), María Teresa Franco, les pague 707 hectáreas que la institución ocupa desde 1994; de no hacerlo, advirtió Eduardo Mondragón Manzanares, representante legal y vocero de los manifestantes, éstos impedirán que turistas presencien el espectáculo del equinoccio de primavera, el 21 de marzo. Del 20 al 23 de enero los comuneros cerraron los mismos accesos, pero representantes del INAH y del gobierno del estado prometieron indemnizar a los propietarios de 295 hectáreas y devolver las otras 412 para que los comuneros realizaran proyectos productivos. Sin embargo, el INAH no pagó.

La Jornada, p.31, (Rubicela Morelos).

Morelos: piden a ediles sumarse a Mando Único

Cuestionado sobre el atraco que cometieron el martes por la noche motociclistas contra el restaurante Casa Limón, el encargado del despacho de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) local, José Alberto Capella Ibarra, hizo un llamado a los alcaldes de la entidad para que se integren a la estrategia del Mando Único de la Policía Estatal. "Tenemos pistas sólidas respecto a ese tipo de asaltos, pero mientras no se cuente con un mando vertical, el nivel de riesgo será mayor. El camino para frenar la delincuencia es el Mando Único", afirmó. Informó que se han unido al Mando Único siete municipios y añadió que desde octubre pasado se han liberado a 202 personas de secuestro y detenido a 231 delincuentes que operaban en 73 células.

El Universal, (Redacción),

<http://www.eluniversal.com.mx/estados/2014/impreso/morelos-piden-a-ediles-sumarse-a-mando-nico-94226.html>.

Nacional:

Escandalosa impunidad a cuatro años del asesinato de alumnos del Tec: AI

Cuatro años después de que Javier Francisco Arredondo y Jorge Antonio Mercado, alumnos del Tecnológico de Monterrey, fueron abatidos por soldados durante un enfrentamiento con un grupo armado, "es escandaloso que las autoridades continúen fallando en su obligación de hacer rendir cuentas a los responsables y de llevar la verdad a las familias de las víctimas", acusó Perseo Quiroz, director ejecutivo de Amnistía Internacional (AI) en México. A su vez, alumnos y ex alumnos del Tec organizaron actos en memoria de sus compañeros en Monterrey, Nuevo León, Saltillo, Coahuila, y la ciudad de México. Javier Francisco y Jorge Antonio perdieron la vida el 19 de marzo de 2010 cuando salían del campus de ese instituto en Monterrey. Fueron agredidos por soldados y golpeados. Recibieron disparos de armas cuya munición es de uso exclusivo del Ejército. Militares alteraron luego la escena del crimen y se empeñaron en ocultar los hechos.

La Jornada, p.13, (Arturo Sánchez).

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/822725.html>.

Remueven a Horcasitas; "no es un juicio a su desempeño": Mancera

A una semana de que se anunció la suspensión temporal de 11 de las 20 estaciones de la línea 12 del Metro, luego de detectar una serie de deficiencias en las vías y las ruedas de los trenes, que ponían en riesgo la seguridad de los usuarios, el jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, removió a Enrique Horcasitas como director general del Proyecto Metro Distrito Federal (PMDF). En su lugar puso de manera temporal a Marco Antonio Ciriaco Arroyo. Asimismo, el mandatario instruyó al titular de la Contraloría General, Hiram Almeida Estrada, encabezar el *aseguramiento* de todos los archivos físicos, electrónicos y digitales de la dirección del PMDF, "a fin de seguir avanzando con el procedimiento administrativo".

La Jornada, p.33, (Gabriela Romero).

El Universal, (Phenélope Aldaz y Johana Robles),

<http://www.eluniversal.com.mx/ciudad-metropoli/2014/impreso/destituye-mancera-a-horcasitas-por-l12-122251.html>.

La Crónica de Hoy, (Manuel Espino), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/822788.html>.

Redada en Tixtla; buscan a comunitarios

Habitantes del barrio El Fortín, municipio de Tixtla, entre ellos mujeres, niños, ancianos e integrantes de la Coordinadora Regional de Autoridades Comunitarias-Policía Comunitaria (CRAC-PC), respaldados por estudiantes de la Normal de Ayotzinapa, repelieron la mañana de este miércoles la incursión de unos 500 policías federales, estatales y municipales que, apoyados por el Ejército, pretendieron catear casas en busca de armas y supuestos delincuentes. En la colonia El Zapote del mismo municipio, las fuerzas federales

detuvieron por los presuntos delitos de lesiones, privación de la libertad, robo y terrorismo a Aurora Molina González, hermana de Gonzalo Molina, promotor de la CRAC-PC de la Casa de El Paraíso, municipio de Ayutla de los Libres, preso en un penal de Oaxaca.

La Jornada, p.31, (Sergio Ocampo); **El Universal**, (Vania Pigeonutt),

<http://www.eluniversal.com.mx/estados/2014/impreso/chocan-en-guerrero-la-crac-y-policias-94225.html>.

La Crónica de Hoy, (Mar Horacio Ramos), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/822823.html>.

Limoneros yucatecos se arman contra saqueadores de parcelas

Unos 150 productores citrícolas del sur de Yucatán, armados con escopetas y machetes, forman "autodefensas" para proteger sus cultivos y cosechas de limón de ladrones que por las noches se llevan el encarecido fruto. De acuerdo con campesinos de los municipios sureños de Oxkutzcab, Maní y Akil, región conocida como "la huerta del estado", ejidatarios de otras comunidades, posiblemente pagados por intermediarios, saquean parcelas de productores limoneros. Unos 150 campesinos acordaron esta semana montar guardias y defender sus cultivos, cuya producción se destina exclusivamente al mercado estatal, y solicitaron apoyo a la Secretaría de Seguridad Pública (SSP).

La Jornada, p.32, (Luis Boffil).

Internacional:

Detienen a alcalde opositor y se eleva a 31 la cifra de muertos en Venezuela

Un universitario y un trabajador de limpia murieron a tiros la noche del martes en San Cristóbal y Caracas, respectivamente, lo que aumentó a 31 el número de víctimas mortales desde que se iniciaron las protestas antigubernamentales en Venezuela hace cinco semanas, informaron hoy las autoridades. En la ciudad de San Cristóbal, capital de Táchira, donde comenzó el movimiento estudiantil de protestas a principios de febrero, se reportó que el estudiante de ingeniería Anthony Rojas, de 18 años, murió a causa de un disparo cuando un grupo intentaba dispersar una protesta. El alcalde de la ciudad, Daniel Ceballos, dijo que el estudiante estaba cerca de una barricada la noche del martes cuando pistoleros en motocicletas dispararon. Ceballos, de la oposición, dijo que se trató de una "balacera entre grupos armados" que "han impuesto un toque de queda" en la región. Por la noche, el alcalde fue detenido por el servicio de inteligencia acusado de "rebelión civil" e instigar a la violencia en la ciudad, informó el ministro del Interior, Miguel Rodríguez. Un tribunal de Táchira solicitó la orden de captura.

La Jornada, p.25, (DPA, AP, AFP, PI, Notimex y Xinhua); **El Universal**, (Agencias),

<http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2014/impreso/al-rojo-vivo-crisis-en-venezuela-86235.html>.

La Crónica de Hoy, (EFE y Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/822758.html>,

<http://www.cronica.com.mx/notas/2014/822728.html>.

Ucrania anulará acuerdo de supresión de visas con Rusia

Un día después de la firma del acuerdo de adhesión de Crimea a Rusia, Ucrania inició los trámites para salir de la Comunidad de Estados Independientes, el foro de los países de la ex Unión Soviética, y anunció que anulará el acuerdo de supresión de visas con Rusia, aunque todavía no se plantea romper relaciones diplomáticas. El primer ministro Arseni Yatseniuk, viajó esta noche a Bruselas, con instrucciones del presidente de Ucrania en funciones, Aleksandr Turchinov, de firmar los apartados políticos del acuerdo de asociación de Ucrania con la Unión Europea. También pedirá a la Organización de Naciones Unidas, que declare "zona desmilitarizada" Crimea y, para evitar enfrentamientos armados, propone a Rusia firmar un acuerdo para que los militares de ambos bandos se reubiquen fuera de la península. Mientras tanto, en Moscú, tras celebrar una reunión a puerta cerrada, la Corte Constitucional de Rusia dictaminó hoy que el acuerdo de adhesión firmado entre Rusia y Crimea, así como Sebastopol, "se corresponde con la Constitución de Rusia", informó su presidente, Valeri Zorkin.

La Jornada, p.23, (Juan Pablo Duch); **El Universal**, (Agencias),

<http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2014/impreso/rusia-toma-bases-navales-de-ucrania-86233.html>.

La Crónica de Hoy, (Agencias), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/822760.html>,

<http://www.cronica.com.mx/notas/2014/822531.html>.

Obama descarta una intervención militar; apoya una salida diplomática

El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, descartó este miércoles una intervención militar en Ucrania e hizo énfasis en la necesidad de sacar adelante una iniciativa diplomática para resolver la disputa con Rusia por la península de Crimea. "No vamos a involucrarnos en una incursión militar en Ucrania", dijo Obama al canal KNSD, filial de la cadena NBC, en entrevista. Obama, cuyo gobierno impuso sanciones a 11 funcionarios rusos y ucranios el lunes, dijo que Estados Unidos mantendrá en curso los esfuerzos diplomáticos para que Rusia cambie de postura respecto de Crimea, cuyo control fue tomado por miles de soldados rusos antes del referendo independentista del fin de semana pasado.

La Jornada, p.23, (Reuters, AFP, AP y DPA). **El Universal**, (Agencias),

<http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2014/impreso/rusia-toma-bases-navales-de-ucrania-86233.html>.

La Crónica de Hoy, (EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/822867.html>.